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Depuis 50 ans, le Parc des Industries Artois-Flandres se distingue par 
son dynamisme et sa capacité à attirer des entreprises remarquables 
telles que Proferm, Atlantic ou encore ETBH qui font l’objet d’articles 
dans cette lettre. Chacune, à sa manière, incarne l’adaptation et 
l’ambition qui caractérisent notre territoire. Proferm, sous la nouvelle 
direction d’Étienne Gruyez, démontre une croissance résiliente dans 
un contexte économique délicat, tandis que Christophe Guidon, 
à la tête des sites Atlantic de Merville & Billy-Berclau, illustre 
parfaitement la synergie entre industriels et territoire, en embrassant 
son rôle de référent « Territoire d’industrie ». De son côté, PGS se 
développe rapidement et investit sur son site de Douvrin, soulignant 
l’attractivité de notre offre. L’installation de la vidéoprotection, 
l’élargissement de la rue de Bruxelles et la finalisation de 
l’aménagement de l’Avenue de Paris reflètent nos engagements en 
matière de sécurité et de développement durable. Ces initiatives, 
aux côtés d’événements tels que la collecte de sang, renforcent 
la cohésion et la solidarité parmi les acteurs du parc. Le Parc des 
Industries Artois Flandres se projette résolument dans un avenir 
où innovation, croissance, et responsabilité sociale s’entremêlent 
pour créer un écosystème d’affaires prospère et durable.

Portrait de Christophe Guidon,  
directeur d’Atlantic Merville & Billy-Berclau et 
référent « Territoire d’industrie »

Directeur des sites Atlantic de Merville et Billy-Berclau, Christophe Guidon a récemment été nommé 
référent de « Territoire d’industrie Béthune-Bruay & Flandres-Lys ». Ingénieur chimiste de formation, 
cet homme de 52 ans, marié et père de 3 grands enfants a eu un parcours riche et diversifié dans 
l’industrie avant d’intégrer le Groupe Atlantic, il y a 3 ans. Il dirige aujourd’hui la production des 
chaudières et pompes à chaleur, en mettant l’accent sur l’adaptation aux défis du marché mais aussi sur 
les investissements nécessaires pour préparer l’avenir. La construction sur le site de Billy-Berclau du 
nouveau bâtiment R&D ou encore celle de l’extension visant à relocaliser la production de composants 
sont des exemples notables en la matière. En tant que référent pour le Territoire d’Industrie Béthune-
Bruay & Flandres-Lys, Christophe Guidon ambitionne de renforcer la collaboration entre industriels, 
pouvoirs publics et élus dans un fonctionnement gagnant/gagnant afin que chacun contribue à 
l’épanouissement du territoire. C’est cette dynamique dans un territoire lui-même très dynamique qui l’a 
particulièrement motivé. Sa nomination est aussi, pour lui, une reconnaissance du travail fourni par toutes 
les équipes du Groupe Atlantic en région.

> En savoir plus

Mutation de la surveillance du Parc
La volonté du SIZIAF a toujours été d’assurer une présence dissuasive sur les 
espaces publics du Parc pour améliorer la sécurité des entreprises et réduire les actes 
d’incivilités. La prestation de surveillance par un rondier véhiculé existe ainsi depuis 
plus de 20 ans sur le Parc.

Avec l’extension importante des voiries du Parc et la multiplication des entreprises, la prestation 
du rondier perdait en efficacité alors que les systèmes de vidéoprotection se perfectionnaient et se 
généralisaient sur les espaces publics.

En 2023, le SIZIAF a ainsi décidé d’étudier la mise en place d’un système de vidéoprotection du Parc 
des industries. Cette tâche a été confiée à la société AVProtec qui après avoir conçu le système a 
été chargée de suivre les travaux. Une fois l’autorisation préfectorale obtenue pour le déploiement du 
système, le SIZIAF a pu démarrer le chantier. Les travaux ont été confiés aux entreprises RAMERY 
TP de Lens pour le lot génie civil, à l’entreprise Eiffage Energies Systèmes de Verquin pour le lot fibre 
optique et à l’entreprise ERYMA de Carvin pour la partie vidéo et serveurs pour un coût total de l’ordre 
de 300 000 euros.

Le chantier couvrant l’intégralité du Parc des industries Artois-Flandres a débuté en janvier 2024 et 
se terminera début mai 2024 avec la mise en service des équipements. Cette date correspondra 
également à la fin de la prestation de surveillance véhiculée confiée à la société Luxant Security 
Industry depuis 10 ans.

Elargissement de la rue de Bruxelles
La plateforme de distribution de colis Colissimo est implantée sur une parcelle de 
11ha desservie par la rue de Bruxelles pour le flux de poids lourds. Cette plateforme 
colis connait une très forte augmentation de son activité les mois précédant Noël. 
L’augmentation importante du trafic poids lourds à cette période a alors tendance à 

saturer la voirie de la rue de Bruxelles. Cette saturation perturbe la desserte des autres sites logistiques 
desservis par la rue de Bruxelles.

Pour pallier cette situation, le SIZIAF a vendu l’emprise de l’accotement de la rue de Bruxelles à 
Prologis afin qu’un élargissement de la voirie puisse être réalisé et servir de voie d’attente au site 
Colissimo. L’accotement cédé accueillait les aménagements paysagers de la rue de Bruxelles. 
L’ensemble des arbres et arbustes impactés par les travaux ont été déplacés et replantés à l’intérieur 
de la parcelle Colissimo.

Les travaux, sous maîtrise d’ouvrage Colissimo, ont débuté en Mars dernier pour une durée de 2 mois.

Les études de maîtrise d’œuvre pour le futur bâtiment pôle de vie battent leur plein !
L’agence Beal & Blanckaert et les services du SIZIAF travaillent de concert pour aboutir à un projet qui 
respecte les besoins identifiés, tout en étant efficace, beau et frugal ! Tout un programme. L’objectif 
est d’arriver à un permis de construire déposé fin Mai afin de respecter le timing du projet et voir notre 
nouveau bâtiment sortir de terre en 2025.

Bilan positif et projets d’ampleur pour PGS un 
an après l’acquisition de NRS

Depuis la reprise du site NRS par PGS le 1er juin 2023, le bilan après un an montre une amélioration 
notable en termes de production et d’emploi. Le nombre d’employés a presque triplé, passant de 9 à 
24, et la capacité de traitement des palettes a augmenté de 40 000 à 200 000 unités par mois. Face 
à une demande croissante, partiellement due à la fermeture de l’antenne de Courcelles les Lens mais 
surtout à son intégration au groupe PGS, leader français, le site de Douvrin a renforcé ses effectifs 
par un recrutement volontairement local. Parallèlement, la flexibilité des horaires a été améliorée avec 
l’introduction de deux équipes pour une meilleure réactivité. L’espace du site a été optimisé, doublant la 
surface utile à 25 000 m², et un nouveau bâtiment est en construction afin d’améliorer le stockage et la 
logistique. Un projet de ligne de tri semi-automatisée va également voir le jour pour réduire la pénibilité 
du travail et augmenter la capacité de tri de 25 %. La coopération inter-entreprises au sein du Parc 
est aussi un facteur de succès pour PGS à Douvrin, renforçant son ancrage dans l’économie locale.

> En savoir plus

Bon à savoir
-  À l’Hôtel d’entreprises : 2 cellules, une première (5A) de 60 m2 composée de 1 bureau et 1 salle 

de réunion et une seconde (5B) de 100 m2 composée de 2 bureaux et une cuisine. Les 2 cellules 
peuvent être associées

-  Au sein des locaux baTim : 47 m2 de bureaux et open spaces au rez-de-chaussée, une salle de 
réunion de 15 m2, un espace-accueil aménagé de 47 m2 un atelier de 330 m2 ainsi que des locaux 
sociaux mutualisables. Les locaux sont climatisés et bénéficient d’un grand confort d’usage.  
Contact : Timothée Barbier 06 17 39 88 88.

EN BREF

Ici, vous pouvez vous désabonner…

Siège social : SIZIAF Parc des industries Artois-Flandres • 64 rue Marcel Cabiddu • 62138 Douvrin

EN VIDÉO

Un territoire d’accueil des entreprises grandeur nature !

Découvrir

Suivez-nous !

Un nouveau patron à la tête de Proferm

En 2023, Proferm, reconnue pour ses menuiseries sur mesure haut de gamme, a entamé un nouveau 
chapitre avec l’arrivée d’Étienne Gruyez à sa direction. Fondée en 2006 par Vincent Dejonghe, 
l’entreprise s’est imposée grâce à une offre distincte centrée sur la personnalisation et la qualité « made 
in France ». L’arrivée d’Étienne Gruyez a coïncidé avec un contexte économique plus tendu caractérisé 
par l’augmentation significative des coûts des matières premières, couplée à une contraction de la 
demande et une compétition accrue. Proferm fait face aux défis actuels avec une stratégie résolument 
tournée vers l’adaptation et le renouvellement. Le soutien financier d’acteurs régionaux tels que le 
fonds d’investissement IRD Invest, de NCI et de la Caisse d’Épargne souligne la confiance et l’ambition 
autour du projet d’Etienne Gruyez. Malgré les obstacles, Proferm a ainsi réussi à enregistrer une 
légère croissance de 1 % en 2023 et se projette vers 2024 avec l’objectif de consolider sa position sur 
un marché estimé à 10 millions d’unités annuelles en France. Avec le lancement de deux nouvelles 
gammes de produits, Etienne Gruyez entend réaffirmer l’engagement de Proferm envers l’excellence et 
l’innovation, perpétuant ainsi l’esprit pionnier qui a toujours caractérisé l’entreprise.

> En savoir plus

Pôle de vie : quoi de neuf ?

À VOS AGENDAS !

6 juin : don du sang
Le SIZIAF organise, dans ses locaux, une 
collecte de sang avec l’Etablissement 
Français du Sang (EFS) le jeudi 6 juin de 
8h30 à 12h30 et de 14h à 17h. Pour la bonne 
organisation de la journée, il est nécessaire 
de prendre rendez-vous à cette adresse : 
https://dondusang.efs.sante.fr/trouver-une-
collecte/103139/sang/22-03-24
Mot de passe : SIZIAF

4 juillet : la course 
d’orientation
du parc
Avis aux salariés du parc ! Constituez une 
équipe (3 personnes maximum) et venez 
défier les autres entreprises du parc dans 
une course qui vous permettra de découvrir 
le parc autrement.
Un beau moment en perspective qui se 
terminera par un moment convivial avec 
pique-nique et en musique.
Pour s’inscrire : https://framaforms.org/
challenge-sportif-1685020472


